

Evo: Merkel recomendó que el Papa intervenga en el conflicto

El Presidente realizó una gira por Alemania, Italia, Irlanda y Francia



Berlín. La Canciller de Alemania abogó por el diálogo con Chile. AFP.

La Razón (Edición Impresa) / Mauricio Quiroz / La Paz/ 13 de noviembre de 2015

El 3 de noviembre visitó Berlín, la capital de Alemania, donde se reunió con la canciller de ese país, Angela Merkel. El presidente Evo Morales contó ayer que en esa reunión la dignataria germana recomendó que el papa Francisco ayude a resolver el diferendo marítimo entre Bolivia y Chile.

“Sería bueno que el papa Francisco intervenga en la solución del conflicto Bolivia-Chile’, me sugirió (Merkel) en la reunión privada, y públicamente pidió diálogo”, recordó el Jefe del Estado en el mensaje que emitió en el acto del 189 aniversario de la Armada, ocasión que aprovechó para animar a Chile a establecer un diálogo sobre el reclamo marítimo que el país llevó a la Corte Internacional de Justicia (CIJ) situada en La Haya.

Bolivia y Chile han desarrollado, durante muchos años, conversaciones bilaterales sobre el reclamo marítimo, pero sin que exista una propuesta formal de Chile en el ámbito bilateral, según recordó ayer el propio Evo Morales. Así recordó que ante la ausencia de planteamientos concretos, tuvo que recurrir a la Corte para que este tribunal declare que Chile está obligado a negociar “de buena fe” una salida al mar, sobre la base de propuestas unilaterales realizadas a lo largo de la historia.

El Estado chileno rechazó el litigio, planteado en 2013, y para evadirlo impugnó la competencia de la CIJ, pero este tribunal ratificó su tuición sobre el caso y pidió al país demandado que entregue su contramemoria hasta el 25 de julio de 2016. Bajo este paraguas, Morales planteó, en septiembre, que el Papa sea garante de un proceso de diálogo que incluya límites de tiempo predeterminados para que el reclamo marítimo del país sea adecuadamente atendido.

Morales recordó ayer estas solicitudes y que estos temas se analizaron en su encuentro con Merkel. “Creo que es necesario hablar con Chile y hay conversaciones que datan de hace

mucho tiempo. Pienso que sería bueno reanudar estas conversaciones”, instó la autoridad alemana en la declaración de prensa que realizó junto a Morales en Berlín, la capital alemana. Durante el mensaje de ayer, el gobernante también valoró la invocación “al diálogo y más diálogo” que hizo el presidente de Francia, François Hollande, tras la visita que cumplió en París el lunes. Además, Morales destacó el respaldo de sectores sociales europeos a la causa marítima de Bolivia.

Condiciones. Ante estas invocaciones, el canciller de Chile, Heraldo Muñoz, planteó a Bolivia un diálogo “sin condiciones” y, según interpretó, los mensajes de Alemania y Francia iban dirigidos solo a Bolivia y no a su país.

El excanciller boliviano Javier Murillo de la Rocha afirmó ayer que las declaraciones de Muñoz no apuntan a solucionar el enclaustramiento de Bolivia. “Ahí hay una contradicción y por lo tanto no tienen consistencia las declaraciones del Canciller de Chile”, puntualizó. El ministro de Defensa, Reymi Ferreira, anticipó que una solución al reclamo boliviano traería consigo un proceso inédito de integración.